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随着上海启动新一轮核酸筛查和区域管控措施，许多小区加大了检测的力度。 作为上海面积最大社

区之一的康城，由于住户数量的庞大，无疑对全小区的管控和防疫工作提出了更高的要求。

在康城担任志愿者的申花球迷祁 看来，最重要的便是做好自己。 “作为一名入党积极分子，我有责任和义务

为抗疫工作献出一份微薄的力量。 希望疫情早日散去，上海终将迎来春暖花开！ ”祁 自信地表示。

祁心协力，疫扫而光

本版撰稿 本报记者 陈嘉明

今年45岁的祁 ，目前在
一家公司做财务。“记得小时

候，我父亲非常喜欢看球赛，后
来我也逐渐喜欢上了足球。自

1994年职业联赛开始后，我就由此
关注申花队，此后在1997年有幸第

一次去到现场看了申花4比2战胜大
连万达的比赛。那场比赛时至今日依然
让我回味无穷，因为申花在主场终结了
大连的55场不败！然而，后来很长一段时
间由于各种原因，我都未能去到现场，一
直到2016年才得以买票踏上看台。经过购
买散客票、联票、套票之后，才在2019年正
式转入蓝魔球迷会。”回忆从着迷申花到
加入球迷会，祁 显得十分高兴。

作为在虹口足球场看的最后一场比
赛，2019年的那场足协杯决赛无疑让祁
记忆最为深刻。“那场球申花下半时连进
三球，当钱杰给打入世界波后，全场都沸
腾了。站在我边上的木哥和Sophy哭得稀
里哗啦，我也激动得握紧双拳，发出怒吼，
万人齐唱申花队歌的场面至今回想起来
仍会让我起一身鸡皮疙瘩。时至今日，但
凡有闲暇时光，我都会一遍又一遍地
重温那场比赛的集锦，每次都让我收
获满满的感动。”无论申花当下如何，
至少还有值得球迷回忆收藏的小确
幸。对于祁 而言，这样就足够了。

突如其来的疫情，让祁 对自身价值有了
更多的思考。“记得在2020年春节期间，武汉
的疫情十分严重。当时我也只能每天呆在家
里，时刻关注着武汉疫情的最新进展，时常能
够看到有大量来自各地的医护人员以及军人
逆行援鄂，其中不乏作为申花球迷的医护人
员，以莫雷诺名字命名的公益基金也在持续援
助武汉，我特别感动。那时候我就在想，如果可

以，我也要挺身而出，为抗疫贡献一份力！”
去年9月，祁 递交了入党申请书。“因为

我父亲是一名党员，虽然他已去世，但我一直
视他为榜样，要继承他的品质。”2022年2月，经
过公司党支部讨论，他被确定为入党积极分
子。“看上海目前的疫情形势，作为一名向党组
织靠拢的积极分子，我有责任和义务为抗疫工
作献出一份力。”祁 坦言。

祁 的家位于上海闵行区的康城，
作为上海最大的社区之一，康城有着四
个居委、286栋楼、12500户家庭，常驻人口
加一块将近四万人。“3月15日一大早，我女儿
学校的家长群就发出了招募小区志愿者的通
知，我毫不犹豫就报名了。我们小区采用的20
人一组的混检，为了保证混检的瓶子不出差
错，我的工作就是在这20人的队伍头部负责带
队，与前面的队伍保持一定距离，同时帮助一
些无法出示二维码的居民，确保整体核酸筛查
有序进行。”祁 透露道。

因为志愿者需要轮班，考虑
到自身情况，祁 报名的是每天的
午班，一般是从中午12点工作到下
午4点，如果速度足够快，能够帮
助到30至40组队伍，大约600至
800名居民的核酸检测。“3月16日
那天很炎热，上午10点接到志愿者
群里的通知，需要人手增援，我立
马去到检测地点增援，甚至忘记
了吃饭，而后下午继续坚守岗位。
此后3月20日那天维持了一天核
酸筛查秩序，原本结束后打算能
有一天休息时间。”

第二天一早，志愿者微信群
里又响个不停，即防疫政策更新，
要求闵行区于3月21日和22日的
48小时内再做两次全员核酸检
测。“待我中午到岗后，看到别的
‘大白’背后用白板笔写着一些相
互鼓励加油的话，我也想在背后
写点什么。后来我就想到了我们
蓝魔球迷会的TIFO，上面印着‘申
花冠军，蓝魔无敌’字样，我马上
请朋友帮我写在身后，这样既能
表达我对申花的信仰与热爱，同

时也翘首以盼能够早日
重回虹口足球场观

赛。这也是让自己充满申花的拼
搏精神，让我有更大的动力坚守
在这抗疫志愿者的岗位上。”祁
笑着说道，语气中满含着坚定与
力量。“那天，我从12点一直坚守
到晚上9点半，等核酸筛查工作都
结束后才回家。”

目前经过三轮48小时的六次
核酸检测，在康城社区党委、居委
会的领导下，在600多名一校两幼
（康城实验学校、康城幼儿园、嘉臣
爱伊幼儿园）的家长志愿者的全力
配合支援下，康城的防疫效果越来
越好。“其实呢，我只是一个几百
分之一的普普通通的志愿者。康
城的防疫有条不紊，完全是大家共
同的努力。记得前几天下着大雨，
幼儿园特地煮了姜茶给我们志愿
者喝，这让我非常感动。作为领队，
我脑子里的想法就是越快越好，能
够多做一组是一组，尽量可以让医
护工作者早一点休息。他们最近
都住在宿舍，好多天回不了家，平
均每天每人要做上千人次的检测，
确实太辛苦。相对来说，我只是尽
了一份责任，出了一份绵薄之力而
已。”祁 谦虚地说道。

为党献力量，父亲是我榜样

将申花信仰写在身后 祁 告
诉记者，康
城居住着许
多 申 花 球
迷，他时常
能遇见和他
一样的球迷
志愿者，碰到过做核酸检测的申花
球迷。“我们相互加油，希望康城早
日解封，祝愿上海能够早日步入正
轨。我女儿从小就是申花球迷，不过
由于学业，前几年只能在暑假的时
候才有机会带她去虹口足球场看
球。她就读的上海师范大学康城实
验学校是上海足球后备人才的重要
基地之一，幸运星足球俱乐部就扎
根在康城学校，有一批在中超、中甲
比赛的队员算是她的学长，她也曾
穿着申花球衣参加过学校里组织的
班级足球对抗赛。我不止一次地告
诉她，希望她能带着申花精神，在学
习中保持拼搏以及绝不服输的劲
头。”祁 笑着说。

对于目前的申花，祁 也有着自
己的看法。“如果本赛季采用全华班，希
望俱乐部能够大力提拔年轻球员。毕竟
我们‘1999/2000’的队员，除了朱辰杰、
温家宝，貌似其他的年轻球员都还没
有挑起大梁，他们的位置被许多
老队员给占据了。而
‘2001/2002’年龄

段的队员也已经二
十出头，也可以从
中挑出一部分优秀
队员提拔到一队。
无论如何，年轻球
员要得到重视，正
如当年1995年夺冠

一样，一些所谓的小年轻都已经是球
队的主力了。希望疫情早日散去，期
待再一次踏入虹口足球场，我相信
上海终将迎来春暖花开！”

待春暖花开
回虹口看球


